

# EL ANCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 m. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 29 minutos, y se pone á las 7 horas y 34 minutos.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Luis Gonzaga, jesuita, en ROMA.

Santa Demetria, virgen, en Roma, que fué coronada con el martirio en tiempo de Juliano Apóstata. El tránsito de los santos mártires Rufino y Marcia, en Siracusa en Sicilia.

Los santos mártires Ciriaco y Apolinar, Africa. San Albano, mártir, en Maguncia; el cual despues de prolongados tormentos y duros combates por la fe católica, se hizo digno de la corona de la vida eterna.

**CULTOS.**—Mañana sábado.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las diez; acto seguido tertia y la misa mayor. Por la tarde, á las siete y media, se dará comienzo á un Triduo con sermon, por el P. José Auba; despues se hará el acto desagravio, se cantará un himno al Corazon de Jesus y la reserva.

En la Merced, á las siete de la mañana, habrá misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En Santa Cruz, al anochece, se hará el ejercicio de S. Luis Gonzaga.

En San Nicolas y San Francisco, al anochece, el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

**CORTE DE MARIA.**—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

## CORREO DE AYER.

### LA ENFERMEDAD SOSPECHOSA.

#### EN LA FACULTAD DE MEDICINA.

Esta mañana, ante casi todos los profesores del claustro de Medicina de esta Universidad y otros varios, se ha procedido en el laboratorio de dicha facultad al examen microscopio de las materias que han sido traídas de Puebla de Rugat con objeto de determinar la verdadera naturaleza de la enfermedad que en aquella poblacion se ha desarrollado.

Las preparaciones, escrupulosamente hechas por el entendido catédrico doctor Bartual, han podido ser examinadas por todos los presentes, que unánimemente han apreciado la existencia de gérmenes cuyos caracteres coinciden con el virgula de Kock.

Ello no obstante, el doctor Bartual continúa los trabajos para la averiguacion completa del ciclo evolutivo de dichos gérmenes, á cuyo efecto se ocupa en la preparacion de cultivos en fécula y gelatinas, para emitir un dictámen extenso y definitivo.

#### LA JUNTA PROVINCIAL DE SANIDAD.

Como estaba anunciado, esta mañana, á las once, se ha reunido en el despacho del Gobernador civil, y bajo la presidencia de éste, la Junta provincial de Sanidad. Han asistido á ella el presidente de la Diputacion, Alcalde de la ciudad, comandante de Marina, director de Sanidad del puerto, director de Sanidad militar, los señores Malboisson, Roncal, Torres Babi, Gómez Prósper, Garrigues, Peidró, Ferrando, Chiva, Greus y otros.

El Gobernador señor Jimeno de Lerma ha dado cuenta de todos los antecedentes que tenia respecto á la enfermedad de Puebla de Rugat, añadiendo que, como es probable que se necesitasen fondos, con qué cantidades podía contar del Ayuntamiento de Valencia.

A esto ha contestado el alcalde señor Salas que para la ciudad con todo; para fuera nada.

—Pues entónces recurriremos á la Diputacion —ha dicho el Gobernador.

A lo cual parece ha asentido el presidente de la Diputacion que se hallaba presente.

Despues se ha discutido largamente acerca de la enfermedad, habiéndose acordado:

1.º Declarar que hasta ahora no hay motivo para asegurar que es cólera morbo ni enfermedad contagiosa.

2.º Que la enfermedad está localizada en Puebla de Rugat, y que los enfermos que existen en otros pueblos son procedentes de aquél.

3.º Que en vista de que se trata de una enfermedad que puede ser trasmisible, se envíen médicos, eclesiásticos, brigadas sanitarias de desinfeccion, socorros á los pobres y un delegado administrativo del Gobernador con facultades amplias para adoptar las medidas convenientes al objeto de evitar la propagacion, en union con los delegados facultativos que se nombren.

#### LA JUNTA LOCAL DE SANIDAD.

Tambien la junta local de Sanidad se ha reunido esta mañana, y despues de una laboriosa discusion acerca de la índole de la enfermedad de que se trata, se han consignado los siguientes acuerdos:

1.º Que la epidemia tiene los caracteres del cólera morbo.

2.º Establecer postas sanitarias en las tenencias de alcaldía.

3.º Establecer una barriada provisional para trasladar á ella á los vecinos que vivan en malas condiciones.

4.º Habilitar desde luégo el hospital de San José.

5.º Crear un lazareto en San Pablo.

6.º Adquirir una estufa de desinfeccion.

7.º Organizar una brigada de desinfeccion.

8.º Publicar una cartilla higiénica (la misma del verano del 85).

9.º Pedir informe á la Real Academia de Medicina de Valencia y al Real Consejo de Sanidad acerca de la conducta que conviene seguir caso de que en esta poblacion se tratara de experimentar algun procedimiento profiláctico.

#### PRECAUCIONES EN MADRID.

El gobernador señor Aguilera ha enviado comunicaciones al capitán general, á los médicos de las Casas de Socorro y de la Beneficencia, á los directores de los Hospitales, á los Inspectores de Sanidad y á los delegados de vigilancia, con el fin de que le avisen de cualquier caso sospechoso que se presente en los Hospitales militares y civiles, cárceles, Casas de Socorro y particulares, etc., etc.

Tambien citó á una reunion á los tenientes de alcalde y á la junta de Beneficencia, tomando medidas por si es preciso habilitar para hospital el Palacio de Bellas Artes.

Con el objeto de que formule dictámen acerca de la enfermedad reinante en la provincia de Valencia, en vista de los informes de allí recibidos, se reunirá esta tarde en Gobernacion la junta general de Sanidad.

El alcalde de Madrid ha tomado tambien medidas higiénicas citando á su vez á los tenientes de alcalde.

#### ORÍGEN DE LA FIEBRE AMARILLA.

Segun noticias de carácter oficial, el origen de los casos de la fiebre amarilla ocurridos en Málaga, es el siguiente:

Llegó á dicho puerto el vapor *Hernan Cortés*, procedente de América y la música del Hospicio pasó á bordo á dar una serenata, siendo obsequiados los músicos por los viajeros con galletas y otros comestibles, sacados de la despensa del buque.

Poco despues de regresar al Asilo resultó enfermo uno de los músicos y luego seis ó siete más de sus compañeros.

#### LAS TORRES DEL PELAYO.

Nos ha llamado la atencion, como seguramente la ha de llamar á todos cuantos se preocupan por el engrandecimiento de nuestra marina, las siguientes consideraciones que publica *El Atlántico*, de Santander, sobre las torres del *Pelayo*.

Despues de calificar de desastre las pruebas practicadas en Tolon del armamento de las torres

blindadas que á bordo ha de llevar el *Pelayo*, *El Atlántico* explica los hechos del siguiente modo:

«A las seis de la mañana del día 5 del corriente, se hizo á la mar el *Pelayo*, y ya fuera del puerto de Tolon, comenzaron los preparativos para cargar el cañon de 32 centímetros de la torre de proa, y con los preparativos puede decirse que comenzaron las dificultades, pues la primera que ocurrió fué que el montacarga no era capaz de subir á un tiempo el proyectil y los cartuchos. Hubo de subir el proyectil solo.

Verificada la ascension del proyectil se trató de llevarle á su alojamiento con el atacador hidráulico, pero se vió que esta operacion era imposible, por falta de alargura del atacador. Para colmo de dificultades, al penetrar en el cañon el proyectil el anillo de forzamiento se introduce en la luz que queda entre el montacarga y el tubo de carga, resultando con esto tan difícil el procedimiento, que hay que andar con espeques y perder mucho tiempo. Pero no es esto solo; el atacador, ademas de ser corto, no tiene fuerza bastante para hacer que el anillo de forzamiento quede sujeto en el principio de los campos extraídos, y de ello resulta que á la salida del atacador, como la pieza se halla en posicion 11.º es decir, con 11.º de puntería por elevacion—el proyectil sufre un resbalamiento que puede llegar hasta la caída, y, aparte de la pérdida de tiempo, fácilmente se comprende la importancia de las averías que los proyectiles pueden ocasionar en su caída, con solo tener en cuenta que su peso es de 420 kilogramos.

Por último, y sin entrar en otros detalles de menor importancia, el cañon no entra en batería con la inclinacion de 11.º por elevacion que establece el contrato de montajes; y este defecto, resultante de la escasa fuerza de las prensas, retarda por lo ménos dos minutos la operacion de carga, si ésta hubiera podido hacerse, que fueron inútiles cuantos esfuerzos realizaron para conseguirlo los ingenieros de la casa constructora, que ha tenido que retirar las torres, con el propósito de modificarlas; lo cual debe ser tenido muy en cuenta para cuando se verifiquen las pruebas definitivas, pues estas de que damos cuenta no lo han sido, bien porque solo se tratara de ensayos sin carácter oficial y decisivos, ó porque se hubiese resuelto aplazar aquellas en vista de tantas gravísimas dificultades.»

El señor ministro de Marina, á quien creemos de buena fe preocupado con los cuantiosos gastos de nuestra marina de guerra, exigirá indudablemente las naturales responsabilidades, con el fin de que el barco que debía ser un magnífico acorazado, si atendemos á lo que sobre nuestro presupuesto pesa, no sea un armatoste, útil tan sólo para publicar cual es nuestro despilfarro y cuanta nuestra ondicendencia con las casas constructoras.

No necesitamos encarecer la gravedad de los hechos que dejamos consignados.

Al Gobierno importa por tanto depurar lo sucedido en Tolon con el *Pelayo*, exigiendo las responsabilidades que haya lugar, ya que tantos sacrificios cuesta á la nacion el reconstruir la armada.

Acuerdos tomados en la última Junta de la Sociedad española de Geografía comercial:

El señor Valero, representante en Guinea de las sociedades Geográficas españolas, ha manifestado que los niños *pamues* y *vengas*, educados por nuestros misioneros, han de ser elemento utilísimo para el desarrollo de la colonia. Los hay que tienen ya oficios, y todos aprenden á hablar y escribir el español en poco más de un año. Los *pamues* son una raza superior, inteligente, valerosa y noble, cuya educacion es de gran interes para España, por lo cual la Sociedad expresó su deseo de que los misioneros extiendan aun más su obra de propaganda.

Traslado á los patrioterros que claman contra las Ordenes religiosas.

—El día 31 de Mayo tuvieron lugar en Zaragoza los exámenes de fin de curso de los sordos-mudos y

ciegos que dirige D. Antonio Arellano. Concurrieron al acto, comisiones de la Diputación provincial, Ayuntamiento, Junta local y provincial de primera enseñanza, el cura párroco de La Seo, en representación del Emmo. Sr. Cardenal Benavides, los Padres Vinader y Mir de la Compañía de Jesús, ocupando la presidencia el Rector de la Universidad Sr. Hernandez Fajarnés. Fueron examinados los niños ciegos y sordos mudos de todas las asignaturas que componen la enseñanza elemental y superior, y ejecutaron después en el piano y violín escogidas composiciones de los grandes maestros. Pronunciáronse discursos muy notables por algunos individuos del tribunal, y terminó el acto con la inauguración del Museo didáctico e Industrial sobre la enseñanza de los sordos, mudos y ciegos, fundado por el señor Arellano, el primero que ha dado a conocer en España este adelanto, que hace el Museo número cuatro en todo el mundo. Con tal motivo, recibió el señor Arellano ininidad de felicitaciones, a la que unimos la nuestra.

— El batallón cazadores de Cataluña, número 1, de guarnición en Córdoba, ha cedido en favor de los pobres de aquella capital la suma de 1.000 pesetas que obtuvo como premio en el último certamen musical.

Dios se lo pague.

— En estos días se han practicado pruebas de fuego, con los fusiles modernos de 1870 90 que en breve serán entregados a las guarniciones de Cataluña. El primer batallón de plaza, a las órdenes de su primer jefe D. Manuel Salazar, ha sido el cuerpo encargado de este cometido, habiéndose evidenciado la bondad del arma reformada, cuyo servicio podrá hacer esperar la resolución de los complejos y costosos problemas relacionados con el armamento de repetición y calibre reducido.

— En el hospital militar del Ferrol ha ingresado a observación hace días un marinero de la dotación del crucero *Reina Regente*, que ofrece la particularidad de no ver saciado su apetito.

Durante la permanencia a bordo, además de la ración de armada y la participación que le reservaban los compañeros, de sus ranchos, hubo de facilitársele dinero para que se agenciara los alimentos precisos.

Como su manutención resultaba muy gravosa y se consideró digno de estudio el fenómeno físico, ha sido trasladado al hospital.

Desde su ingreso ha ido aumentando la ración por prescripción facultativa. En la actualidad no le bastan seis raciones de armada diarias.

A ese paso—dice un periódico—será más conveniente para el Estado expedirle la licencia absoluta.

— Parece que otra vez va a ser objeto de alguna reforma el uniforme que actualmente usa la Española infantería.

Al efecto se dice que el pantalón rojo, va a reemplazar el de color gris con pestaña verde ó encarnada, según pertenezca a individuos de cazadores ó a los de línea.

También se asegura que la guerrera sufrirá alguna modificación para que en lo sucesivo sea como la que actualmente usan los de la Academia General militar.

#### NOTICIAS EXTRANJERAS.

ROMA.—La fecha oficial de los próximos Conclistorios para la creación de los nuevos Cardenales y la preconización de los Obispos se ha fijado para el día 23 y para el jueves 26.

— El 17 del corriente celebró la Sagrada Congregación de Ritos, bajo la presidencia de Su Santidad, una solemne sesión general, para el voto definitivo sobre la heroicidad de las virtudes de la venerable Juana de Lestonac, fundadora de la Orden de las Hijas de María.

— Según noticias, se esperaba que el día de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús publicara el Papa dos decretos reconociendo las heroicas virtudes de los venerables siervos de Dios Fray Miguel Angel de San Francisco, italiano, y María Rivier, francesa, cuyas causas de beatificación se están siguiendo.

— Se ha celebrado la Congregación preparatoria *super virtutibus* para la beatificación de la venerable clarisa Antonia María Belloni, del convento de Codegno, en la diócesis de Lodi.

RUSIA.—Está definitivamente acordado que el gran duque heredero de Rusia emprenda una larga excursión.

Partirá de San Petersburgo el día 1.º del próximo mes de Agosto, se trasladará a Odessa, donde se le unirá el gran duque Jorge, y desde el Mar Negro se dirigirán los dos príncipes a Palestina, donde visitarán los Santos Lugares.

Desde Tierra Santa se trasladarán a Egipto, a Ceylan, Australia, el Japon, China y América, y retrocediendo después, regresarán por la Siberia a San Petersburgo.

AFRICA.—Escriben de Tanger con fecha 13, que han ocurrido desórdenes de Vxda, sublevándose las Kábilas de los distritos limítrofes.

En el mismo interior de la ciudad hay combates, y las puertas de la población están cerradas.

Las tribus de los Zemmur y Beni-Hassan han vuelto a adoptar también una actitud rebelde.

Se manifiestan resueltas a oponer resistencia a las fuerzas imperiales.

Las gentes de Zemmur se han aliado con las de Zayan del Sur. Los kaidas han devuelto al sultan los regalos que el soberano les hizo.

Los Beni Hasan han enviado a sus familias a la parte más alta e inaccesible de las sierras, y han declarado que rechazarán con las armas en la mano las pretensiones del sultán.

Se someterán solamente en el caso de que sea anulada una contribución.

Cerca de aquellos parajes ha llegado el príncipe Muley Hamed, hijo del Sultan, al frente de los contingentes del Sur, que habían sido concentrados en Marruecos.

El príncipe se apoderó de siete jefes enemigos y mandó cortarles la cabeza.

Dió cuenta de este acto a su padre, y éste desaprobó tales rigores.

Muley Hamed replicó que había juzgado necesaria la severidad en interés y servicio del soberano.

FRANCIA.—Las cartas de la costa de Dahomey califican de grave la situación.

Dicen que los negros preparan un nuevo ataque contra los franceses, y que para poner término a la lucha necesita la república enviar quince mil hombres.

— El Rey de los Nalús Dinah Salifu ha muerto. Todavía recuerdan los parisienses la grotesca figura del negro monarca, que concurrió a la última Exposición.

Se dudó de la exactitud de la noticia, pero un explorador recién llegado a Europa ha confirmado la nueva.

Parece que Dinah preteadía civilizar su pueblo a puñetazos.

La admiración que le produjo Paris, hizo que en cuanto volvió a su territorio, condenase a muerte a 16 de sus súbditos que no creían del todo las maravillas que contaba de su viaje por Europa.

Se dice que sus súbditos, temerosos de una nueva degollina, le han envenenado.

ECUADOR.—En Quito, en presencia del delegado de Su Santidad, Mons. Macchi, del Presidente y principales autoridades de la República, se ha inaugurado una Basílica Nacional a manera del Montmartre francés. «Quito, esa ciudad tan elevada como las más del mundo, levanta un magnífico monumento, que, por decirlo así, descuelga sobre todo el mundo el templo elevado a la gloria del Creador.» Así calificó Mons. Macchi el gran monumento nacional del Ecuador.

ISMO DE SUEZ.—Durante el año 1889 utilizaron el canal de Suez 3 425 buques, cuyas nacionalidades eran las siguientes: Ingleses, 2 611; alemanes, 194; franceses, 168; holandeses, 146; italianos, 103; austro húngaros, 54; noruegos, 48; españoles, 33; rusos 23; turcos, 22; egipcios, 8; americanos, 5; japoneses, 3; portugueses, 1; belgas 1; chinos, 2; dinamarqueses, 3.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 17 (a las 6'30 mañana).

El Consejo de ministros ha durado cuatro horas. El señor Capdepon refirió el dictamen del Consejo de Sanidad.

Esto no puede afirmar en absoluto que no sea cólera la epidemia que reina en Valencia, aunque así lo indican los datos recibidos, faltando otros que acaban de precisarla.

Aseguran que evidentemente son contagiosos los casos.

Para remediar el contagio se ha teleografiado al Gobernador y al Capitan general que formen cordón sanitario alrededor de los pueblos invadidos.

Hoy saldrá para Valencia una comisión compuesta de los médicos Olavide, Cortezo, Martínez Pacheco, Mendoza y Amalio Jimeno, presididos por D. Teodoro Baró, director de Sanidad y Beneficencia, llevándose fondos para repartir los auxilios necesarios.

Acordóse extender el decreto aplazando para el 7 de Diciembre las elecciones provinciales.

Acordóse que en cuanto concluyan las pruebas del Peral se conceda a Peral la gran cruz laureada de San Fernando y un título de Castilla.

Berlin.—Considérase inminente un importante cambio del personal diplomático en el extranjero con objeto de que queden cesantes todos los amigos de Bismarck.

El centro católico del Parlamento está disquis-

tado de la marcha del Gobierno, creyéndose que procurará la alianza con los progresistas para derrocarlo.

Habláse de una próxima crisis saliendo Caprivi de la Cancillería y sustituyéndole el general conde de Walderse.

Valencia 17 (a las 6'45 tarde).

Dícese que los cónsules residentes en esta plaza, consignán en las patentes que expiden a los buques de sus respectivas naciones la nota de que existe el cólera morbo en esta provincia.

El Ayuntamiento de esta capital, con carácter de urgente ha autorizado al alcalde para que tome las medidas que crea convenientes para evitar la propagación de la epidemia en el caso de que ésta dejara sentir sus funestos efectos en esta capital.

Las noticias que se reciben de Puebla de Rugat manifiestan que decrece el número de invasiones y defunciones, aumentando, en cambio, en las casas de campo inmediatas a dicho pueblo.

Paris 17 (a las 10'45 mañana).

Han sido detenidos algunos sujetos, acusados de haber penetrado violentamente en las oficinas del diario *L'Egalité*.

Anoche llegaron a esta capital, procedentes de Alemania, los infantes doña Eulalia y don Antonio de Orleans.

*Le Figaro* dice que el emperador Guillermo ha sufrido un nuevo accidente que no reviste caracteres graves.

Segun dicho periódico, al saltar con su caballo una zanja durante las maniobras que se verificaban con algunos escuadrones de huanos, en los cuales el emperador iba a la cabeza, el cuadrúpedo resbaló, logrando aquel mantenerse en la silla, no sin grandes esfuerzos. Guillermo II se retiró del campo, creyéndose que sufrió alguna lesión, por cuanto dejó de asistir a la revista que debía tener lugar terminadas las maniobras.

Roma.—Ha ocurrido un gran incendio en el arsenal de Boonia, quedando destruidos 20.000 fusiles. Se supone que el incendio ha sido intencionado.

Los periódicos de hoy comentan vivamente el discurso pronunciado en la Cámara por el general Mattei, quien declaró que el ejército italiano, a pesar de los considerables gastos que exige su sostenimiento, es inferior al de cualquier nación europea, añadiendo que los 200 millones consignados para el armamento no han servido absolutamente para nada.

Añadió el general Mattei que el material de artillería es inservible y que los oficiales de este cuerpo son ineptos, finalizando su discurso con las siguientes frases: «El ejército italiano me causa el efecto de una columna de bronce cuya base sea de barro.»

Constantinopla.—Se nota alguna agitación en Albania, habiéndose aumentado las fuerzas que guarnecen las principales poblaciones.

Nueva York.—En Hill Form (Pensilvania) ha ocurrido una explosión en las minas, habiendo perecido 45 obreros. Lograron salvarse muy pocos.

Valencia 17 (a las 8'40 noche).

Un jornalero procedente del cercano pueblo de Torrente falleció esta mañana en la calle Borrull de esta ciudad.

Han diagnosticado los médicos que su enfermedad era el cólera.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún nuevo caso.

En Puebla de Rugat ha habido durante las últimas 24 horas, siete invasiones y trece defunciones, sin que se sepan noticias de los demás pueblos de la provincia.

Lisboa.—Resulta cierto que ha ocurrido un combate entre ingleses y portugueses en Africa, pero los cónsules de ambas naciones, de mútuo acuerdo, abrieron una información para castigar a los culpables.

San Petersburgo.—Se ha descubierto que el palacio del czar de Rusia está minado por los nihilistas.

Se ha aumentado la policía con el fin de evitar la catástrofe.

Londres.—No se confirman los rumores de haber ocurrido un encuentro entre los ingleses y los portugueses en Africa.

#### GACETILLA LOCAL.

El Excmo. Sr. Capitan General D. Manuel Armiñan, acompañado del General Gobernador y otros Jefes de Estado Mayor, interesándose, como las demás autoridades de la provincia, en evitar toda causa que pueda contribuir a la alteración de la salud pública, pasó ayer tarde a girar una visita de inspección en los cuarteles y hospital militar.

Segun se nos ha informado S. E. manifestó quedar completamente satisfecho del estado de limpieza y aseo que observó en los mencionados edificios.

Precedía al coche en que iba el Sr. Capitan general, una escolta de caballería, y en el cuartel del

Cármén fué recibido con la marcha real. Durante el tiempo que duró la visita, la música ejecutó escogidas piezas.

En la iglesia de San Francisco se celebró ayer el solemne funeral en sufragio del alma de D. Domingo Alzina y Durán, presbítero y Catedrático numerario del Instituto Balear.

Con el Director D. Francisco Manuel de los Herreros asistieron casi todos los Catedráticos, los pocos hijos exclaustrados de la orden Seráfica que aún existen en esta ciudad, y gran número de amigos del finado.

El distinguido concurso que asistió á tributar este homenaje á la memoria del virtuoso sacerdote Sr. Alzina, ha sido un elocuente testimonio del aprecio que había sabido captarse entre todas las clases de la sociedad palmesana.

Suponemos que Dios habrá acogido aquellas preces y habrá concedido al alma del finado el galardón de los justos.

El distinguido marino D. Isaac Peral ha contestado á la felicitación que le dirigió el Ayuntamiento de esta ciudad con el expresivo telegrama que á continuación transcribimos:

«San Fernando 16 á las 7 t.

Reciba V. E. y dignísima corporación que preside, el testimonio de mi profunda gratitud por la honra que me han dispensado.—Peral.»

Las visitas giradas estos días por los señores Inspectores á los hostales, tiendas de comestibles y casas particulares á fin de cerciorarse del estado de limpieza, ha dado por resultado las siguientes denuncias al Sr. Alcalde:

La de una casa situada en la calle del Arco de la Merced, denominada *Son Bitxo*; la de dos almacenes situados en la plaza de Abastos; la de una tienda de la calle de la Peletería; y el solar de la calle de San Martín, entre los números 1 y 3.

Un guardia municipal detuvo ayer en la plaza de Abastos á una mujer que había hurtado dos pescados.

Ayer ingresaron en el Hospital civil un varón y una hembra enfermos, y fueron dados de alta un hombre y una mujer.

Sobre las siete de la tarde de ayer, en la puerta de San Antonio, un carro que, dentro espuestas de basura, trataba de introducir seis pellejos de aceite que importaban la cantidad de 82 litros de dicho líquido, fué detenido por los empleados de consumos.

El dignísimo Sr. Alcalde de San Juan, llevado no sólo por el bien material de sus súbditos, sino más bien por el espiritual, ha prohibido completamente á éstos el trabajo en los domingos y días festivos.

¡Ojalá su noble y católica conducta hallase eco en todos los pueblos de la Isla!

Bien para dicho Sr. Alcalde.

El día 27 del corriente, á las once de la mañana, se verificarán en la Casa Consistorial las siguientes subastas:

La del suministro de petróleo con destino al alumbrado de esta ciudad y su término para durante el año económico de 1890-91, bajo el tipo de 70 céntimos de peseta por litro.

La del empedrado de las calles y plazas de esta capital y de su ensanche accidental.

Y la del suministro de los materiales de construcción y transportes necesarios para la realización de las obras que el Ayuntamiento haga por administración.

Denunciamos al Sr. Alcalde, á fin de que se digne remediarlo, que en la orilla del mar frente la fábrica refinadora de petróleo se deja sentir un hedor pestilente que obliga á los transeuntes taparse las narices.

Esto no es saludable, y, por lo mismo, conviene que desaparezca este foco, principalmente en las actuales circunstancias.

El astrónomo Noerlesoom anuncia para la segunda quincena del mes corriente:

Del 23 al 24 serán los días de máxima intensidad de nuestra Península de este régimen anticiclónico, sintiéndose principalmente en las regiones del Nordeste y en las provincias vecinas del mediterráneo, donde habrá temporal. La zona de las lluvias se extenderá principalmente por las regiones dichas, pero la baja de la temperatura será general, con especialidad el día 24.

Para el consumo público fueron degolladas ayer en el matadero 2 bueyes, 9 vacas, 1 ternera, 8 ovejas 77 corderos y 1 cabrito.

A las tres de la tarde de ayer salió para Barcelona el cañonero de guerra *Alsedo*.

A la hora de itinerario se hizo á la mar con rumbo á Valencia, el vapor *Union*. Se llevó la correspondencia, 5 pasajeros y carga.

Ayer no salió vapor para Barcelona, contra la costumbre establecida.

Esta mañana, cumplida ya la cuarentena, ha atracado en el sitio de costumbre el vapor *Palma*.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el vapor *Nuevo Mahones*.

Se despacharon el laúd 2.º *Pamela*, patron don Jaime Felany, para Valencia, con efectos; y la polacra goleta *Nueva Teresa*, patron D. Bernardo Servera, para Cette, con vino.

Noticias de la Isla de Menorca:

— En el ofertorio de la Misa mayor leyóse ayer en las parroquias de esta ciudad, una circular del M. I. Sr. Gobernador eclesiástico de esta Diócesis, en la que se transcribe la invitación recibida por dicha autoridad del Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, para que los fieles de este Obispado suscriban la súplica que ha de elevarse á Su Santidad el Papa Leon XIII, á fin de alcanzar el restablecimiento del patronato del Patriarca San José sobre la nación española y sus dominios.

— En algunos predios de esta isla se ha dado ya comienzo á la siega de trigo cuya granación es bastante satisfactoria, gracias á las favorables condiciones atmosféricas bajo las cuales se ha verificado.

La cosecha de dicho cereal, á juzgar por el aspecto que en general presentan nuestros campos, no será tan deficiente como en un principio se creía, y en algunos puntos será algo más que regular.

Es satisfactorio poder consignar el buen resultado obtenido, dadas las peripecias por que ha tenido que pasar la agricultura en el pasado invierno.

— En el vapor correo *Nuevo Mahones* ha llegado hoy el Excmo. Sr. General de División, D. Antonio Socías de Izco, al objeto de pasar algunos días en esta ciudad.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19, á las 7'45 n.

En Puebla de Rugat continúan los casos de la enfermedad. Existen 40 atacados graves, 40 convalecientes y han ocurrido 2 defunciones. Se dice que también han ocurrido 2 invasiones en Beniganim.

Madrid 19, á las 9'45 n.

La comisión facultativa afirma que en Rugat el cólera es epidémico pero que localizado podría extinguirse, combatiéndolo enérgicamente.

En Madrid ha habido un caso sospechoso en el distrito de Palacio.

Madrid 19, á las 10'16 n.

Congreso.—El Sr Cosgayon combatió la gestión de economía del gobierno, declarando que debían cesar las Cortes puesto que se hallaban imposibilitados de votar otro presupuesto. El Sr. Puigcerver defendió al gobierno. Se aprobó el articulado sobre supresión de las Audiencias por 62 votos contra 55, absteniéndose los gamacistas con motivo de las enmiendas hechas por los Sres. Lion y Moret.

Madrid 20, á la 1'45 m.

En Rugat ha ocurrido otra invasión. Telegramas de Valencia dicen que la epidemia termina y que se han verificado disparos de muchos cohetes para purificar la atmósfera. Se desarrolla el sarampion entre los párvulos de los pueblos de Valencia.

## SECCION DE ANUNCIOS

POR FIN DE ESTACION

Gran rebaja en los precios

TIENDA DE SAN NICOLAS

DE

VILA Y SERRRET

FRENTE CASA RIBAS

## Venta de una casa en Santa María

El miércoles día 2 de julio á las ocho y media de la noche en la Plaza de Cort de Palma, se subastará y rematará si se acepta la postura, una casa cita en Santa María, inmediata á la Plaza y á la Iglesia, en la calle de Muro número 16 con salida por su parte posterior á la calle del Sol. Tiene bodega, lagar, cochera, cisterna y jardín.

El albalan obra en poder del corredor D. Juan Pons, calle del Socorro. 1-10

## Subasta.

El próximo miércoles 25 del actual á las nueve de la noche, se subastarán y rematarán en la plaza de Cort, con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder del acostumbrado subastador, y siempre que la postura acomode á sus dueños, los inmuebles siguientes:

Una finca urbana consistente en una casa botiga con su derecho de agua situada en esta ciudad, calle de Palacio número 77.

Y la cuarta parte indivisa de otra finca urbana situada en esta ciudad, calle de la Mision números 22, 24 y 26 que fueron del extinguido gremio de plateros, consistente en casas con entrada, patio, altos, huerto contiguo á ellas con todas sus pertenencias y derecho de agua. 2-3

## Venta.

Se desea vender varios objetos para el servicio de café como es, mostrador, mesas cristal, cocina económica, molinillo de café, etc., informarán calle de Palacio núm. 29. 3 3

## ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	122 00
Cambio Mallorquin. . . . .	90 00
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	63 00
Alumbrado por Gas. . . . .	140'00
Harinera Mallorquina. . . . .	92'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>00</sup> interior. . . . .	78'70
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .	89 30
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	107 70
Banco de España. . . . .	416'00
Tabacos. . . . .	103'75
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>00</sup> perpetuo interior. . . . .	77'30
4 p <sup>00</sup> perpetuo exterior. . . . .	79 52
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	107'87
Banco Hispano-Colonial. . . . .	63 80
Ferro-carriles del Norte. . . . .	78 95
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>00</sup> Español. . . . .	76 59
Panamá. . . . .	40 00